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本报讯（记者薛婧 李爱民）11月29
日~30日，中国共产党哈尔滨市松北区
第五次代表大会胜利召开。代守仑同志
代表中国共产党哈尔滨市松北区第四届
委员会，向大会作了题为《坚定信心 抢抓
机遇 勇担使命奋力谱写哈尔滨新区全方
位高质量发展新篇章》的报告。大会审
议通过了中国共产党哈尔滨市松北区第
四届委员会报告和中国共产党哈尔滨市
松北区第四届纪律检查委员会工作报
告，选举产生了中国共产党哈尔滨市松
北区第五届委员会、中国共产党哈尔滨
市松北区第五届纪律检查委员会，选举
产生了松北区出席哈尔滨市第十五次党
代会代表。

11月29日，大会举行开幕式。代守
仑同志代表中国共产党哈尔滨市松北区
第四届委员会，向大会作了题为《坚定信
心 抢抓机遇 勇担使命奋力谱写哈尔滨
新区全方位高质量发展新篇章》的报

告。肖彬同志主持大会。
代守仑同志在报告中从9个方面回

顾了过去五年的工作。他说，过去五年，
是新区发展史上极不平凡、具有里程碑意
义的五年。在以习近平同志为核心的党
中央坚强领导下，按照省、市委部署要求，
区委团结带领全区各级党组织和广大党
员干部群众，持续努力，不懈奋斗，圆满完
成第四次党代会和“十三五”规划确定的
目标任务，实现了“十四五”良好开局。过
去五年，新区发展定位更加清晰、综合实
力显著增强、产业质态明显提升、改革活
力充分释放、对外影响持续扩大、城乡面
貌焕然一新、民生幸福更有质感、社会大
局和谐稳定、政治生态不断向好。

代守仑同志强调，今后五年，全区要
坚定不移举改革旗、走开放路、打创新
牌，聚力打造龙江版“新浦东”，努力开创
新区全方位高质量发展新局面。

(下转第二版)

向着全方位高质量发展新征程奋勇迈进

中国共产党哈尔滨市松北区
第五次代表大会胜利召开

代守仑代表四届区委作报告

本报讯（记者薛婧 李爱民）11月
30日下午，中国共产党哈尔滨市松北
区第五届委员会第一次全体会议举
行。代守仑受松北区第五次党代会大
会主席团委托主持会议。

五届区委委员、候补委员出席会
议。

全会通过了《中国共产党哈尔滨市
松北区第五届委员会第一次全体会议
选举办法》和监票人名单，酝酿了五届
区委常委和书记、副书记候选人建议人
选。

本次全会应到区委委员35人，实
到33人；应到候补区委委员7人，实到
6人，符合法定人数。按照选举办法规
定的程序，经过无记名投票方式，选举

产生了中国共产党哈尔滨市松北区第
五届委员会常务委员会委员、书记、副
书记，代守仑、肖彬、任海龙、黄明瑾、姜
柳洲、吕百新、王佳、王洪新、邵钢、万炳
睿、蒋耀卿当选为区委常委，代守仑当
选为区委书记，肖彬、任海龙当选为区
委副书记。

全会还通过了中国共产党哈尔滨
市松北区第五届纪律检查委员会第一
次全体会议选举结果。

在全会结束时，新当选的区委书记
代守仑发表了讲话。他指出，松北区第
五次党代会确定了今后五年的思路举
措、目标任务，这是新一届区委的行动
纲领，也是全区人民监督我们要实现的
庄严承诺。 (下转第二版)

努力交出一份不负人民、无愧梦想的新答卷
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代守仑主持会议并讲话

中国共产党哈尔滨市松北区第五届委员会常务委员会委员合影。本报记者 蒋国红 摄
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今年，我省居民室内供暖最低标
准提至20℃，而新区居民已于两年
前就享受到了这一温度。

谈起新区供热，新区居民会由衷
地竖起大拇指。而作为新区人，还有
一件事让大家为之喝彩，那就是为了
让百姓吃上放心水、安全水、优质水，
哈尔滨新区结合“我为群众办实事”
实践活动，全力推进供水工程建设。
目前，新区江北一体发展区有关保障
供水的项目建设多点开花，多维度增
加松花江地表水供应量，提高水质，
助力新区生态宜居建设。

在新区净水厂二期工程现场记
者看到，这里正在推进建设用地征拆
工作，该工程可行性研究报告已获得
批复，日产能28万吨。据悉，新区净
水厂一期于2018年投用，日产能12
万吨，使得新区江北一体发展区12
万户30万居民吃上了松花江水。二
期工程建成后，将惠及更多新区百
姓。

从百姓期盼入手，新区多方位做
好“水”文章。银水湾曾因“黄水”观
感差而引发居民不满。为解决这一
问题，2020年，新区引入新技术“治
黄”，今年又启动两岸综合治理。如
今，银水湾水体不仅大大改观，周边
还架起了栈桥、铺上了塑木地板，改
造成环境优美的银水湾公园，成为百
姓休闲亲水的好地方。

优良的生态环境是新区最具特
色的资源禀赋，也是新区坚守生态立
区、确立绿色发展的底气所在。据
悉，近年来，新区新建碧海公园、航天
公园等7个公园；空气质量始终保持
在国家空气质量二级以上；人均绿地
面积居哈尔滨各区前列。

民生无小事，枝叶总关情。围绕
群众所需所盼，新区每个角落的点滴
变化，都传递着民生至上的温度，体
现着品质优先的态度。

品质民生
一座宜居新城
已然崛起

站在江南北望，公路大桥、松浦大桥、阳明
滩大桥等6条跨江桥好似条条飞虹，让新区的交
通从平面走向立体，塑造出新的城区格局。随
着跨江桥的建设，贯穿新区的公交线路也随之
增多，截至目前，公交线路达61条。频密的公交
线路强化了新区内部区域间紧密联系，增进了
江南江北的“亲密”度，而地铁2号线的开通，更
是拉近了江南江北的“距离”。

“乘地铁不仅不堵车，还省去了停车的麻
烦。特别是大雪天，地铁与公交无缝接驳，上班
更便捷。”家住南岗区学府路的沈女士告诉记
者，因单位在江北，私家车便成了她上班的标
配，若遇大雪天，不开车的她需要换乘多条线路
才能到单位。而地铁2号线开通后，1号线转2
号线，仅半个多小时车程，大大缩减了时间成
本。

近日，在新区街头行驶的以红、黄为主色调
的智轨电车分外抢眼，这是新区智轨1号线进入
试运行。据悉，横贯新区东西的智轨1号线全长
18.2公里，单车满载307人，运力介于地铁和公
交之间，具有零排放、无污染的特性。

“地铁与智轨接驳，延伸至居民小区，提高
了新区的公交运行能力。”哈尔滨新区交通运输
局相关负责人告诉记者，针对新区（特别是产业
园区）的公交出行需求具有以早晚通勤为主、办
公出行居多的鲜明特点，哈市对新区的公交线
网进行了细致规划，使新区的公交线网依据客
流出行需求基本形成了以“五横三纵”为主的公
交廊道，配合定制公交的新模式，基本满足了新
区居民对外联通、对内衔接的公交出行需求。

公交线网越织越密，路网建设也抢前抓
早。据哈尔滨新区住房和城乡建设局相关负责
人介绍，目前，哈尔滨新区江北一体发展区已建
规划路网512.06公里，其中快速路58.69公里，
主干路118.31公里，次干路246.67公里，支路
88.39公里，形成了“四纵四横”的主干路网交通
格局。

一条条公路、主街及辅路交错纵横，在方便
百姓出行、畅通经济发展大动脉的同时，也为新
区插上了腾飞的翅膀，带来了勃勃生机与活力。

织密交通网
跑出发展“加速度”教育是民生之基，医疗是民生之需。“让百姓

幸福从优质教育开始”，新区许下郑重承诺，用三
年时间交上高质量发展答卷。

2018年，省委省政府确定了新区“一江居中、
南北互动、两岸繁荣”的发展目标，举全省之力助
新区打牢民生基底。当年，新学期伊始，哈市选调
20余名江南名校教师，率先投身到“南北互动”的
实践之中。

随之，哈尔滨花园小学、哈尔滨第17中学、风
华中学、师大附中等江南名校也纷纷牵手新区，新
区教育基础设施建设实现了新飞跃，百姓家门口
的好学校越来越多。

据悉，“十三五”期间，新区教育公共财政投入
累计12.25亿元，比“十二五”增长41.62％。其中，
完成8所学校的新建、扩建工作，新增学位1.4万
个；“十四五”期间，计划投资45亿元，新建各类学
校28所，新增公办幼儿园35所、托育中心4所，增
加学位近7万个。

为加快推动教育高质量发展，2020年，新区
打破常规重磅推出校长职级制、教师“区管校聘”、
学校绩效管理规范化三项教育改革，有效解决了
管理体制不灵活、师资力量不均衡、教师队伍动力
不足等突出问题。

医疗与教育同步高速发展。新区积极实践
“南北互动”发展理念，加强引入江南优质医疗资
源。新区与哈尔滨医科大学建立了长期全面深度
合作关系，携手重塑新区医疗卫生新格局。目前，
哈医大四院松北院区（新区中心医院）二期建设项
目已建成投用；新区与哈医大合作共建的新区医
学中心项目进展顺利，哈医大六院近期将投用。
不仅如此，随着黑龙江省第二医院迁址新区，黑龙
江省中医研究院也将在新区建立国家区域中医医
疗中心。

为实现“大病小病不用往大医院跑，家门口就
能看得上病看得好病”这一目标，新区投入资金
2.2亿元，通过购置医疗用房、进行改扩建、配备医
疗设备等手段对基层医疗机构全面提档升级。

如今，新区共有医疗机构290所，其中二级以
上医院10所，床位总数4946张。新区通过“合
作、引进、自建、提级”相结合的模式加速医疗资源
优化配置，“健康新区”建设取得了显著成效，医疗
卫生服务保障水平实现了新的飞跃。

“硬核”配套
北岸魅力激增人气升腾

新区这 年
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本报记者 薛婧李爱民
初冬时节，室外已经寒风刺骨，但位于哈尔滨新区江北一体发展

区的哈尔滨市利民开发区第一、第二净水厂改造工程项目现场仍是一
派繁忙景象。工人们正争分夺秒、保质保量地进行着工艺管道、供水
设备及自控系统的安装。据悉，该工程将于今年年末供水，实现出厂
水主要指标优于国家饮用水标准，届时，利民开发区将有30余万人喝
上更加优质的饮用水。

哈尔滨市利民开发区第一、第二净水厂改造工程项目仅是哈尔滨
新区以人民为中心增进民生福祉的一个生动注脚。

拔地而起的高楼大厦、气势磅礴的新地标、南北通达的跨江桥、软
硬件设施不断完善的城市配套……近年来，哈尔滨新区在保障改

善社会民生上奋力攻坚，在基础设施、教育、医疗等民生大事
上持续发力，抢抓“一江居中、南北互动、两岸繁荣”的

城市跨江发展机遇，加快推进宜居新城区建设，
厚植百姓幸福感、获得感。

地铁2号线开进新区。

本报记者 蒋国红 摄

民生幸福标杆民生幸福标杆
美好愿景照进现实美好愿景照进现实


